

ATA Nº 2 de 2020

2ª Sessão Ordinária da Assembleia da Junta de Freguesia de Benavente

Ao dia vinte e oito do mês de setembro do ano de dois mil e vinte, pelas vinte horas e trinta minutos, no Foyer do Cine Teatro de Benavente, teve lugar a segunda sessão ordinária da Assembleia de Freguesia de Benavente, do corrente ano, presidida pelo Presidente da Mesa da Assembleia de Freguesia, Luís Álvaro da Silva Fernandes, secretariada pelo Primeiro Secretário, Rui Carlos Carvalho Feijoca e pelo Segundo Secretário, Maria Beatriz Costa, de acordo com a seguinte ordem de trabalhos:-----

1. Votação e eventual aprovação da ata da 1ª sessão ordinária de 24 de junho de 2020; -----
2. Acompanhamento das atividades da Junta de Freguesia. -----

Após o início da reunião, foi feita a chamada para assinatura do livro de presenças, tendo o Sr. Presidente da Assembleia dado nota do pedido de substituição do autarca Carlos Pedro Costa Pinheiro (PS), pelo autarca Luís Manuel Costa Arrais (PS), sendo que o mesmo aconteceu com o autarca António Joaquim Veiga Condeixa (CDU/PCP-PEV), substituído pelo autarca Nuno Miguel Alves Feliciano (CDU); também o mesmo aconteceu com a autarca Ana Maria Mendes Pedro, substituída pela autarca Anabela Félix Martins (CDU/PCP-PEV); e ainda o autarca Luís Miguel Correia Semeano (PS) que pediu substituição pela autarca Ana Beatriz Fernandes Madeira. (PS). A sessão da Assembleia funcionou com 13 elementos. -----

Seguidamente, o Sr. Presidente da Assembleia deu nota dos Pontos a discussão tendo posteriormente passado a palavra para os autarcas para as intervenções destinadas ao período antes da Ordem de Trabalhos. À solicitação responderam a autarca Ivete Mateus (PPD/PSD) e Telmo José (CDU). A autarca Ivete Mateus começou por dizer que faria apelos à Junta de Freguesia apesar dos assuntos não serem da competência desta, mas com o intuito de fazer chegar a mensagem aos destinatários responsáveis. Começou por referir a falta de condições da Escola Básica das Areias, notando a desproporção da

124
[Handwritten signature]
[Handwritten initials]

oferta de salas para o número de alunos, irregularidades da sala que alberga a biblioteca e os constrangimentos ditados pela DGS, por contingência da pandemia, que nomeadamente, no que respeita à prática do exercício nas disciplinas de educação física, recomenda espaços abertos. Sugeriu a respeito dos problemas levantados que fosse edificada a sala em falta e uma biblioteca, dado, nas suas palavras, ser a única escola do concelho sem biblioteca; notando ainda que não há nenhuma casa de banho para adultos para o 1º ciclo, tendo estes que usar a casa de banho para portadores de deficiência. Falou ainda da ausência de locais apropriados de paragens de autocarros junto às escolas EB 2, 3 Duarte Lopes e Secundária de Benavente. A autarca propôs a este respeito, a colocação de cabines de espera. Referiu ainda que a fonte de água das Areias é utilizada indevidamente por diversas pessoas, que alegadamente utilizam a água desmesuradamente para fins que não o consumo. Concluiu a sua intervenção apelando para a recolocação da sinalética que indica o parque de atividades escutistas, algo que diz reivindicar há mais de um ano. -----

O autarca Telmo José usou da palavra para questionar o Executivo, tendo começado por referir que a placa de toponímia que indica os Foros da Charneca, à entrada da localidade, está alegadamente tombada há meses. Referiu ainda que no cruzamento da Rua de S. Mateus com a EM515 existe um buraco há cerca de 3 anos. Notou também que, no cruzamento da Igreja com a rua de Santo António, a sinalização é nula, sendo esta uma situação que carece de intervenção por ser considerada muito perigosa onde existem inúmeros acidentes. O autarca continuou aludindo para o assunto relacionado com contentores, junto à Escola da localidade, dizendo que estão cheios o que leva as pessoas a deixarem os sacos no chão e à manifesta falta de cuidado naquele lugar. Disse ainda que na Rua do Vale existem contentores e monos que em muito excedem a capacidade do local e o lixo começou a espalhar-se ao longo da rua, tendo sugerido um novo local para a colocação dos monos. Ainda relativamente ao assunto dos contentores, o autarca referiu que existe na Rua de Montemor um problema com o contentor que ocupa parcialmente a faixa de rodagem. Na Rua das Escolas, disse o autarca que também existem problemas semelhantes com monos e o lixo exacerbado. O autarca terminou a intervenção aludindo para a deslocação dos médicos do posto médico da localidade para a freguesia de Santo Estevão. Referiu que apesar de ter havido lugar a obras os habitantes continuam a ter que se deslocar para a outra freguesia; tendo ainda continuado com o assunto das melhorias às condições do Centro Social, mencionando


um projeto da Câmara Municipal para aquele local, contudo, o autarca disse que o projeto nunca veio a concretizar-se. O autarca terminou aludindo para a falta de soluções adequadas nas paragens de autocarros, uma vez que só existem sinais verticais. -----

Seguidamente, o Sr. Presidente da Mesa deu a palavra à Sra. Presidente da Junta para esclarecer os autarcas. -----

A Sra. Presidente da Junta respondeu a ambos os autarcas, começando por responder à autarca Ivete Mateus, dizendo que ia apurar responsabilidades relativamente à prática de educação física e levar os restantes assuntos levantados a discussão com os interlocutores adequados para cada assunto. A Sra. Presidente acrescentou que é conhecedora da maioria das questões levantadas e, no que concerne aos problemas relacionados com as Escolas, esses serão debatidos em sede própria, no Conselho Municipal de Educação. Também referiu que relativamente ao consumo da água nas fontes é um problema transversal a outros locais e que a Junta está a fazer os possíveis para o anular. Quanto à sinalética, a Sra. Presidente referiu que o próprio Executivo já fez o mesmo pedido e que iria voltar a insistir. -----

Na resposta ao autarca Telmo José, a Sra. Presidente referiu que, no que concerne à sinalética, os esclarecimentos seriam os mesmos prestados anteriormente. Referiu ainda a Sra. Presidente que na maior parte dos casos que o autarca terá reportado à Junta, através de fotografias, houve uma ação imediata por parte do Executivo, mas que a manutenção das condições dos espaços são também resultado das ações das pessoas. A Sra. Presidente expressou concordar com o autarca no que respeita ao assunto sobre os serviços médicos, tendo adiantado que a própria Junta disponibilizou transporte aos fregueses que para o efeito necessitassem. Disse ainda que o Posto Médico dos Foros da Charneca irá abrir, mas desconhece a data, havendo outros assuntos que também precisam de ser agilizados e otimizar os recursos, nomeadamente o referido transporte. Relativamente ao projeto da Câmara que o autarca disse existir, a Sra. Presidente corroborou, dizendo que está para ser implementado e está orçamentado em cerca de cem mil euros, tendo referido que questionará o Presidente da Câmara quando o lançará a concurso. -----

Não havendo mais pedidos de intervenção, o Sr. Presidente da Mesa deu por concluído o período que precede os Pontos a discussão, tendo de imediato iniciado com a

~~13 de Junho de 2020~~

M

introdução ao Ponto UM - Votação e eventual aprovação da ata da 1ª sessão ordinária de 24 de junho de 2020. -----

Relativamente a este Ponto, o Sr. Presidente da Mesa referiu ter avançado com uma correção ao nome de um autarca e questionou a Assembleia se algum dos autarcas queria usar da palavra. Não havendo pedidos de intervenção o Ponto UM foi colocado a votação, tendo o mesmo sido aprovado por UNANIMIDADE, com quatro abstenções por ausência. -----

Seguidamente, o Sr. Presidente da Mesa solicitou à Sra. Presidente que introduzisse o Ponto DOIS - Acompanhamento das atividades da Junta de Freguesia. -----

A Sra. Presidente referiu o acompanhamento das atividades escolares, a preparação e início do ano letivo no cenário pandémico, bem como a coordenação de ações com as forças de segurança e proteção civil, nomeando a ativação do plano de emergência sempre que necessário. Referiu ainda a planificação feita junto das escolas e lares de idosos, enaltecendo o trabalho que tem sido feito ao nível da proteção civil. -----

A Sra. Presidente relevou que todas as funções da Junta estão mantidas bem como as consultas de apoio e o Gabinete de Apoio ao Emprego também se mantém com algumas adaptações necessárias dado o cenário pandémico. -----

Seguidamente a Sra. Presidente deu nota das obras e beneficiações executadas pela Junta que são publicadas nos meios de comunicação aos fregueses. -----

Referiu também que o projeto de embelezamento da rotunda à saída da A10 seria discutido em reunião da Assembleia Municipal e eventualmente aprovado o protocolo entre a Câmara e a Junta. A Sra. Presidente referiu que a acontecer, e após transferência das verbas por parte da Câmara, se iniciariam as atividades que possibilitarão o início da obra. -----

Após a conclusão da apresentação do ponto a conhecimento, o Sr. Presidente da Mesa questionou os autarcas para o uso da palavra, tendo manifestado interesse o autarca Nuno Feliciano que apresentou uma visão pessoal para a maximização do pavilhão para a prática de educação física, com a colocação de contentores nas áreas adjacentes aos balneários para que pudesse acomodar mais praticantes. -----

Tendo sido dada a palavra à Sra. Presidente da Junta, esta disse que a disciplina de educação física é uma disciplina que lhe suscitou particular atenção, tendo acrescentado que para além das incongruências entre as normas da DGS e os propósitos educativos,

existem ainda as dinâmicas organizacionais das escolas e da responsabilidade de cada interveniente, tendo apontado a sua visão pessoal, colocando de parte a utilização de balneários. Apesar de admitir que não há uma resposta concreta para solucionar o problema disse que para já há que respeitar as posições adotados pelo Agrupamento. -

Solicitou ainda a palavra a autarca Ivete Mateus para referir que pertencendo à Associação de Pais fez intervenções relativamente à disciplina de educação física, apontando alguns contrassensos ditados por a reintrodução da referida disciplina para contagem na média final dos alunos. -----

Tendo a autarca terminado a sua intervenção e sem qualquer outro pedido, o Sr. Presidente da Assembleia questionou os fregueses presentes se queriam fazer uso da palavra. Neste período requereu a palavra o freguês Sr. Silvestre Pedrosa que começou por tecer um breve comentário sobre a prática da educação física. Depois, referiu que viu que o Sr. Presidente da Câmara apresentou publicamente o projeto da rotunda à saída da A10, tendo ficado confuso pois sabia que o projeto era da Junta e desta forma se provava que a Junta pouca autonomia tinha perante a Câmara, disse o freguês. O Sr. Silvestre voltou a questionar o Executivo sobre a Casa Mortuária e para quando a execução desta obra, dizendo que a administração pública e a administração local têm a obrigação de disponibilizar à comunidade uma Casa Mortuária, não-confessional. ----
Seguidamente, o Sr. Presidente da Mesa deu a palavra à Sra. Presidente da Junta para esclarecer o freguês. -----

Relativamente às questões levantadas a Sra. Presidente disse que quanto ao projeto da rotunda foi também surpreendida, em parte, da forma como a notícia veio a público. Relativamente à Casa Mortuária, a Sra. Presidente disse não ter nenhuma novidade sobre o assunto e que quando houvesse daria conhecimento. -----

Seguidamente, o Sr. Presidente da Assembleia deu por encerrada a sessão, pelas vinte e uma horas e cinquenta minutos, da qual se lavrou a presente Ata, que depois de lida e aprovada, vai ser assinada pelos membros da Mesa da Assembleia. -----

Presidente

João Manuel Lobo Almeida

1.º Secretário

Luís Carlos Carvalho Feijoa

2.º Secretário

Maria Beatriz Costa